



Herrera se compromete a cofinanciar y dar respaldo a los proyectos del 2018

VIII Centenario. El presidente de la Junta llamará a Pérez Rubalcaba para que se otorgue "el impulso necesario" a la efeméride. **Retos.** La Usal estudia la ubicación de un organismo internacional y un nuevo edificio emblemático dentro de su VIII Centenario

AGENCIAS

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, se comprometió ayer a cofinanciar los proyectos que se pongan en marcha con motivo de la celebración del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca que tendrá lugar en el año 2018, así como a dar un impulso definitivo a su desarrollo, que pedirá al vicepresidente primero del Gobierno y presidente de la Comisión Interinstitucional, Alfredo Pérez Rubalcaba.

Así lo explicaron ayer el consejero de Interior y Justicia, Alfonso Fernández Mañueco; el consejero de Educación, Juan José Mateos; el rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez, y el alcalde de Salamanca, Julián Lanzarote, tras mantener un encuentro con el presidente de la Junta en la sede de las Cortes regionales en el que se analizó la estrategia elaborada por la Comisión Interinstitucional creada para el desarrollo de este proyecto.

De este modo, Herrera trasladó a todos su "compromiso personal" con esta iniciativa de carácter estatal que supone la celebración del aniversario no solo de la Universidad de Salamanca, sino también del sistema universitario español. Así lo explicó el consejero de Interior y Justicia y candidato a la Alcaldía de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, quien se mostró convencido de que habrá un "antes y un después" en el funcionamiento de la comisión y los proyectos a desarrollar.

La Universidad de Salamanca estudia dos nuevos proyectos que se incluyen en el documento estratégico para la conmemoración del VIII Centenario, que consistirían en la ubicación en la capital salmantina de algún organismo internacional

La Usal aspira a ubicar en Salamanca un órgano internacional de educación

con competencias en educación y la construcción de un edificio emblemático dedicado al español. Lo puso de manifiesto el rector, Daniel Hernández, quien concretó que el edificio podría llevar un nombre como el de 'Campus VIII Centenario', aunque matizó que tanto en este caso como en el de la ubicación de un organismo internacional en la ciudad son "proyectos" y por lo tanto no están aprobados ni tienen una asignación económica. Ruipérez explicó que estas dos ideas se incluyen



Lanzarote, Hernández Ruipérez, Herrera, Fernández Mañueco y Mateos, durante el encuentro sobre el 2018 / ICAL

DANIEL H. RUIPÉREZ
RECTOR DE LA USAL

“El gran reto no es conseguir sólo mejores instalaciones, sino que la institución sea moderna y de referencia

ALFONSO F. MAÑUECO
CONSEJERO DE INTERIOR

“Va a haber un antes y un después en el funcionamiento de la Comisión y los proyectos que van a desarrollar

JUAN JOSE MATEOS
CONSEJERO DE EDUCACIÓN

“La Junta ya lleva a cabo actuaciones en Salamanca vinculadas al VIII Centenario, como el edificio de I+D+i

en el documento estratégico entregado al presidente de la Junta y se sumarían a otros dos proyectos ya aprobados como son el Centro Nacional de Caracterización de Recursos Biológicos (Banco de AND) y la restauración ecológica, acondicionamiento y recuperación de las ri-

beras del Tormes y el arroyo del Zurguén (propuesto por el Ayuntamiento de Salamanca), que según se puso de manifiesto este miércoles tendrían un coste aproximado de 60 millones de euros (24 el primero y 36 el segundo). El rector aclaró que hay otros proyectos conmemorati-

vos y que el objetivo es la transformación de la institución en "más moderna, más de referencia". El gran reto es terminar el 2018 no sólo con mejores equipamientos e instalaciones sino con una Universidad diferente, aunque ahora cree que es "muy difícil" pensar en más cosas.

Las Cortes pedirán al Gobierno que impulse la efeméride pese al desacuerdo PP-PSOE

Las Cortes de Castilla y León aprobaron ayer una Proposición No de Ley (PNL) del Grupo Parlamentario Popular en la que solicita al Gobierno que impulse "clara y decididamente" la Comisión Interinstitucional para la conmemoración en 2018 del VIII centenario de la Universidad de Salamanca tras la falta de acuerdo con el PSOE, que presentó otra en la que se pedía la creación de una comisión parlamentaria para conseguir "los mejores resultados" en este acontecimiento.

Además, según argumentó la procuradora popular María Jesús

Moro los socialistas tampoco quisieron llegar a un acuerdo para no votar la petición al Gobierno de partidas presupuestarias concretas en este año destinadas a este objetivo.

En este contexto, María Jesús Moro justificó la iniciativa en el hecho de que después de que el Gobierno haya hecho de esta conmemoración un "asunto de Estado", se haya creado la Comisión y determinado dos proyectos aún no se ha concretado nada al no haber financiación para ello, cuando los proyectos tienen una ejecución de entre seis y siete años. Por su parte,

el procurador socialista Emilio Melero recordó que el PSOE fue quien presentó el proyecto para la conmemoración del VIII centenario de la Usal y les valió las críticas del PP en su día, aunque abogó por "mirar hacia delante" con una propuesta en la que pidió la constitución de una comisión no permanente compuesta por el Gobierno de la Comunidad, instituciones y personas que se consideren a fin de conseguir "los mejores resultados" para la conmemoración, así como instar al Ejecutivo autonómico a tomar en consideración con carácter vinculante los acuerdos de este órgano.

VALORACIONES

Lanzarote reclama que no se utilice políticamente la celebración

El alcalde de Salamanca, Julián Lanzarote, recordó el carácter estatal de la celebración aunque afirmó que en ella están "todos" y mostró su alegría por el compromiso personal adquirido por el presidente de la Junta y explicó que Juan Vicente Herrera recomendó que "huyan" de la politización de este evento. En este sentido, el primer edil salmantino incidió en que se trata de épocas "delicadas" en las que se está "a la vuelta de la esquina" de unas elecciones pero cree que se haría un "flaco favor" a la Usal si se utilizara políticamente este asunto. Así, Lanzarote abogó por poner la celebración "por encima de circunstancias coyunturales" como las elecciones para atender a un acontecimiento estatal, "incluso europeo y mundial" con vistas al VIII Centenario.

Cabero pide a la Junta y las Cortes que el 2018 sea una "prioridad"

El candidato a la Alcaldía por el PSOE, Enrique Cabero, pidió ayer a la Junta de Castilla y a las Cortes regionales que conviertan la celebración del VIII Centenario en una "prioridad absoluta" porque, dijo, es el momento de tomar decisiones que vengán acompañadas de financiación específica. "Es importante que la Junta y las Cortes sitúen esta celebración entre las prioridades de la política de nuestra Comunidad autónoma. Es una decisión muy importante para nuestra Comunidad por las universidades y su vinculación con la actividad empresarial y la creación de empleo, que son un sector estratégico en Castilla y León", matizó Cabero. En su opinión, ésta es una oportunidad para impulsar desde "una perspectiva contemporánea de futuro" estas iniciativas.